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Abstract (en)
The device has a container (10) comprising a free edge (11) and an inner wall (12). A cover (30) is supported on the free edge and formed with an
opening (33) allowing the passage of a working attachment (20) such that a handle (21) and a press head (23) are arranged opposite to each other
with respect to the cover. The working attachment is connected to the cover by a guide sleeve (40) that is integrally mounted with the cover through
the opening, and within which an elongate element (22) is slidably mounted.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de préparation culinaire comprenant un récipient (10) comportant un bord libre (11) et une paroi interne (12), et
un accessoire de travail (20) comprenant une poignée (21) et un élément allongé (22) doté d'une tête de pressage (23) à son extrémité destinée
à broyer des produits alimentaires contre ladite paroi interne (12) sous l'action de mouvements impulsés au niveau de ladite poignée (21),
caractérisé en ce qu'il comprend un couvercle (30) prenant appui sur ledit bord libre (11) et comportant une ouverture (33) permettant le passage
de l'accessoire de travail (20), de manière à ce que la poignée et la tête de pressage soient disposées à l'opposé l'une de l'autre par rapport au
couvercle, l'accessoire de travail étant lié au couvercle au moyen d'un manchon de guidage (40) monté solidaire du couvercle au travers de ladite
ouverture et à l'intérieur duquel l'élément allongé est monté coulissant.
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